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MOT DE LA PRÉSIDENTE 
 

 
L’année 2023 a été marquée par l’implication citoyenne à tous les niveaux autant au sein du comité 
Des Châtels en action que pour les travaux du conseil de quartier. La création du comité Des Châtels 
en action, à l’aide de citoyens engagés, est sans contredit un moment fort de l’année. Il s’agit d’une 
initiative citoyenne unique qui est chère au conseil de quartier. Cette dernière s’insère précisément 
dans les orientations que nous nous sommes fixées lors de la rédaction de notre plan d’actions 
2023-2024 qui a été adopté au courant de l’année. 
 
La sécurité routière constitue encore cette année un enjeu important pour notre conseil de quartier. 
Nous avons accueilli le Service du transport et de la mobilité intelligente lors d’assemblées afin de 
faire valoir nos inquiétudes et mieux comprendre comment sont faites les études. Nous avons aussi 
poursuivi nos actions afin de sensibiliser les automobilistes à la sécurité routière notamment près 
des écoles. Grâce à une nouvelle collaboration avec l’école Saint-Claude, des silhouettes d’enfants 
affichant un message sur l’importance de ralentir pour la sécurité des élèves ont été installées. 
 
Nous avons relancé l’administration municipale afin de suivre les dossiers majeurs sur notre territoire 
que ce soit le projet de développement de la phase 2 d’Espace Innovation Chauveau mettant en 
péril le boisé des Châtels, le projet sur développement de la route Penney faisant craindre une perte 
de Canopée dans le boisé Montchâtel, la projet de construction d’une piscine extérieure dans le 
secteur du parc de la Chaumière et la mise en place d’actions pour encourager la mobilité active 
dans notre quartier. 
 
Le conseil de quartier a été interpellé à quatre reprises pour des demandes d’opinions au conseil 
d’arrondissement, soit: 

● le Projet résidentiel de l’emprise du secteur Pincourt 

● le Projets résidentiels et commerciaux à l’angle du boulevard de l’Ormière et de la rue 

Adrien-Pouliot (Le Novelit) 

● le Projet de réaménagement intérieur du cinéma Le Clap Loretteville 

● la Modification des normes d’implantation dans une zone au nord du boulevard des Cimes 

 
 
Tout au long de cette année 2023, le conseil de quartier a aussi: 
 

● tenu huit (8) rencontres où il y a eu quorum; 

● tenu nos concitoyens informés via notre page Facebook; 

● recommandé quatre (4) demandes d’opinion au conseil d’arrondissement; 
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En 2023, nous avons dû dire au revoir à notre trésorier des 16 dernières années, Jean-Claude 
Falardeau. Ce dernier a pris sa « retraite » du conseil de quartier. Après de nombreuses années 
d’implication bénévole, il a tiré sa révérence. Il a d’ailleurs fait l’objet d’une motion de félicitations 
lors d’une séance régulière de l’arrondissement des Rivières par la conseillère municipale du district 
Saules-Les Méandres, Véronique Dallaire.  
 

 

 
 
Les prochains mois seront fort occupés. Dans son désir d’être proactif, le conseil de quartier a 
plusieurs projets dans les cartons que ce soit sur la sécurité routière, la préservation des boisés du 
quartier ou la poursuite des activités du comité Des Châtels en action. Fidèles à leurs engagements, 
les administrateurs continueront d’imaginer leur quartier de rêve en mettant à contribution la 
participation citoyenne. 
 
Merci à tous les membres du conseil de quartier pour leur apport précieux à notre communauté.   
 
Isabelle Chabot 
Présidente du Conseil de quartier Des Châtels 
Avril 2024 
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COMPOSITION ET FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

 
 

En date du 31 mars 2024, le conseil d’administration du Conseil de quartier Des Châtels est 
composé de: 
 
Mme  Isabelle Chabot   Présidente 
Mme Laurie Plamondon  Trésorière 
M     Patrick Raymond         Vice-président 
M.   Pierre Turgeon   Secrétaire 
Mme  Katia Gaudreault   Administratrice  
M.   Jérémy Papinet   Administrateur 
M.   Patrick Desrochers  Administrateur 
 
   
 

Membres sans droit de vote : 

Mme Marie-Josée Asselin                 Conseillère municipale, district électoral Loretteville-Des 

Châtels                     
 
Mme Véronique Dallaire        Conseillère municipale, district électoral Duberger-Les Saules 
 
Mme Dominique Gagnon  Conseillère en consultations publiques 
 
Mme Louise Girard   Secrétaire de soutien 
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TERRITOIRE 

 
Le quartier Des Châtels est un territoire couvrant une partie du district électoral Loretteville-Des 
Châtels, une partie de celui de Duberger-Les Saules et une partie du district électoral de Val-Bélair. 
La plus grande partie du territoire se situe dans l’arrondissement de La Haute-Saint-Charles à part 
une section décrite plus bas qui fait partie de l’arrondissement Des Rivières. 
 
En gros, le quartier est délimité à l’ouest 
par l’autoroute Henri-IV, à l’est, en partie 
par le boulevard de l’Ormière et la rue 
Monseigneur-Cooke. Au sud, le boulevard 
de l’Auvergne trace la limite, excepté pour 
le Carrefour Neufchâtel qui est englobé 
dans le quartier Des Châtels. Au nord, le 
parc Montchâtel marque la fin du territoire 
Des Châtels avec les rues Paul-Kane et 
Jade. 
 
Le secteur au sud de l’avenue Chauveau 
faisant partie du quartier Des Châtels 
appartient à l’arrondissement Des 
Rivières. 
 
Comme écrit plus haut, le boulevard de 
l’Ormière marque une frontière, sauf pour 
la portion comprise entre les rues Durand 
et Chauveau. La limite sera la rivière 
Saint-Charles. Au nord de la rue Durand, 
cette section revient au quartier de 
Loretteville. 
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RAPPORT D’ACTIVITÉS 2023 
 

Le Conseil de quartier s’est doté d’un plan d’action 2023-2024 afin de guider ses actions. 
Ce plan d’action est basé sur quatre orientations: 

● Orientation 1: Contribuer à faire du quartier Des Châtels un quartier dynamique et 
    Animé; 
● Orientation 2: Sensibiliser à la sécurité routière et valoriser la mobilité active et le 
     transport collectif; 
● Orientation 3: Sensibiliser et être un acteur de changement pour tous les enjeux liés 
     à l’environnement; 
● Orientation 4: Améliorer l’offre d’activités et d’infrastructures de loisirs dans le quartier 
     Des Châtels. 

 
Le conseil de quartier est très fier de vous présenter nos réalisations 2023: 
 

Formation d’un comité citoyen 

AVRIL: Le conseil de quartier à la suite d’une campagne de promotion dans les commerces 
et les bâtiments municipaux a tenu une rencontre spéciale de formation d’un comité citoyen. 
Près d’une vingtaine de personnes ont répondu à l’appel. C’est ainsi que le comité Des 
Châtels en action est né. Depuis sa création, plusieurs projets ont été réalisés: 

● Échange de semences et semis; 
● Nature en fête en collaboration avec le Collectif Montchâtel fort de nature; 
● Café réparation; 
● Marche sur l’histoire du boulevard St-Claude en collaboration avec la Société 
    d’histoire de La Haute-Saint-Charles. 
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Des Châtels en action a maintenant son site Web ainsi que son image promotionnelle. Une 
campagne de recrutement se poursuit afin d’accueillir de nouveaux citoyens engagés au 
sein de cette initiative unique. 
 

 

 

Présence dans la communauté 

Encore cette année, les membres du conseil de quartier Des Châtels ont pris part à la 
Rencontre du Nord, tenue en janvier au parc Montchâtel, et organisée par Sports Loisirs 
L’Ormière. Nous avons aussi été présents en compagnie de citoyens du comité Des Châtels 
en action à l’événement “La promenade festive sur Racine” en décembre. Dans ces deux 
événements, l’équipe a servi des breuvages chauds et a échangé avec les participants des 
enjeux sur le territoire, du rôle du conseil de quartier ainsi que du nouveau comité Des 
Châtels en action. 
 
MAI : Le conseil de quartier a également pris part à la “Fête du printemps” à la place Racine. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://sites.google.com/view/des-chatels-en-action/accueil
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Sensibilisation des automobilistes sur la sécurité routière 
Le conseil de quartier poursuit ses efforts en matière de sensibilisation auprès des 
automobilistes sur la sécurité routière. Après l’école de la Chaumière, c’est l’école Saint-
Claude qui s’est vu parée de silhouettes d’enfants tenant une affiche présentant le message 
“Ralentissez pour ma sécurité”. Cette acquisition en collaboration avec l’établissement 
scolaire grâce au Programme de mobilisation à la sécurité routière de la Ville de Québec a 
permis d’envoyer un message clair aux automobilistes.  
 
Enfin, la distribution d’affiches “Ralentissez” dans la communauté s’est poursuivie tout au 
long de l’été et de l’automne. 
 

 

 
 
NOVEMBRE : Afin de parfaire nos connaissances sur l’histoire de notre quartier, le 
président de la Société d’histoire de La Haute-Saint-Charles, Mario Lussier, nous a présenté 
un inventaire exhaustif des maisons d’intérêts patrimoniales dans le quartier. La 
présentation a permis aux membres d’avoir un portrait d’ensemble et d’en savoir plus sur le 
patrimoine bâti du quartier et la réglementation en vigueur. 
 
 
Sauvegarde du couvert forestier sur notre territoire 
 
DÉCEMBRE : La Ville a annoncé la tenue d’un Plan particulier d’urbanisme (PPU) pour le 
secteur Chauveau. Il s’agit d’un sujet qui a bien sûr été discuté lors de notre assemblée 
régulière de décembre. Il s’agira d’un dossier qui occupera énormément les administrateurs 
en 2024. 
 
 
Valorisation pour le développement du sentiment d’appartenance 

Mobilité active  
Le conseil de quartier est toujours présent sur la Table de concertation vélo par l’entremise 
de Pierre Turgeon, membre du Conseil de quartier. Cette table réunit des représentants des 
différents conseils de quartier et a comme mandat de se prononcer sur la bonification du 
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réseau cyclable à Québec. Pierre Turgeon a soumis à la table les priorités afin contribuer à 
l’amélioration de la mobilité active dans le quartier. 
 
Suite de l’annonce de la Ville de la création d’un comité sur la mobilité pour la couronne 
nord, le conseil de quartier a fait part de l’intérêt du comité Des Châtels en action de 
participer à la démarche. 
 
 
Assemblée générale annuelle 
L’assemblée annuelle générale s’est tenue le 3 mai 2023 à l’Édifice Denis-Giguère. La 
mauvaise température a fait en sorte que l’assemblée générale a dû être décalée en mai. 
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ANNEXE 1 - ÉTATS FINANCIERS 
 

 
CONSEIL DE QUARTIER DES CHÂTELS - Bilan au 31 décembre 2023 

 
 

b
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ANNEXE 2 - TABLEAU DES RÉSOLUTIONS 2023 
 
CA-2023-01 
01-02-2023 

Sur une proposition d’Isabelle Chabot, appuyée par Pierre Turgeon, il est 
résolu à l'unanimité que le conseil de quartier des Châtels dépose le présent 
avis, pour répondre à la démarche de révision des pratiques et du 
fonctionnement des conseils de quartier initiée par la Ville de Québec. 

CA-2023-02 
01-02-2023 

Concernant la date et le lieu de l’assemblée générale annuelle, sur proposition 
de Laurie Plamondon dûment appuyée par Jérémy Papinet, il est résolu à 
l’unanimité[1] que l’assemblée annuelle se tiendra le 5 avril 2023, et ce, à 
l'édifice Denis-Giguère. 

CA-2023-03 
01-02-2023 

Concernant la nomination d’une ou un président d’élection, sur proposition de 
Jean-Claude Falardeau dûment appuyée par Patrick Desrochers, il est résolu 
à l'unanimité que le conseil de quartier des Châtels nomme Dominique 
Gagnon présidente d’élection pour l’assemblée annuelle du  5 avril 2023. 

CA-2023-04 
01-02-2023 

Sur une proposition de Laurie Plamondon appuyée par Isabelle Chabot, il est 
résolu à l'unanimité de rembourser 7,60$ à Pierre Turgeon pour des dépenses 
de papeterie. 

CA-2023-05 
01-02-2023 

Sur une proposition d’Isabelle Chabot appuyée par Jérémy Papinet, il est 
résolu à l'unanimité d’embaucher de Johanne Chabot à titre de secrétaire de 
soutien est adoptée 

CA-2023-06 
01-02-2023 

Sur une proposition de Laurie Plamondon appuyée par Pierre Turgeon, il est 
résolu à l'unanimité que le tarif pour défrayer la rédaction du procès-verbal soit 
fixé à 115$ par séance du conseil de quartier. 

CA-2023-07 
01-03-2023 

Sur une proposition de Jean-Claude Falardeau, dûment appuyé par Laurie 
Plamondon et adopté à l’unanimité, que : 
• Le conseil de quartier Des Châtels demande à la Ville d'analyser la situation du 

stationnement sur la rue Adrien-Pouliot; 
• Le conseil de quartier Des Châtels demande d'analyser la situation de la 

circulation et de la sécurité routière sur le boulevard de L'Ormière (entre de 
l'Auvergne et Chauveau), ainsi que sur la rue Adrien-Pouliot et à l'intersection 
l'Ormière/Adrien-Pouliot; 

• Le conseil de quartier Des Châtels demande à ce que ces deux analyses soient 
présentées lors de la consultation publique à venir au printemps dans le dossier 
Le Novelit. 

CA-2023-08 
01-03-2023 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyée par Laurie 
Plamondon, le rapport d’activité est dûment adopté, et ce, à majorité 
(abstention d’un membre du conseil, Patrick Desrochers, qui n’était pas 
membre pendant toute l’année 2022). 

CA-2023-09 
01-03-2023 

Sur une proposition Laurie Plamondon, et dûment appuyé par Patrick 
Desrochers, qu’Isabelle Chabot rembourse la somme du surplus de 113,67 $ 
versé à Isabelle Chabot dans l’enveloppe de la sécurité routière. 

CA-2023-10 
01-03-2023 

Sur une proposition de Patrick Desrochers, dûment appuyée par Laurie 
Plamondon, le conseil autorise Isabelle Chabot à utiliser 50 $ pour une 
publicité sur Facebook qui portera sur la création des comités citoyens. 
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CA-2023-11 
01-03-2023 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyée par Patrick 
Desrochers, il est résolu à l'unanimité que le conseil de quartier Des Châtels 
remette 115,00 $ à Johanne Chabot pour la rédaction du compte rendu de la 
réunion de mars 

CA-2023-12 
03-05-2023 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyée par Isabelle, il est 
résolu de nommer Patrick Desrochers troisième signataire des chèques en 
remplacement de Jean-Claude Falardeau. 
Laurie Plamondon fera le suivi auprès de la Banque TD, et récupérera les 
documents chez Jean-Paul Falardeau. 
Les signataires seront donc dorénavant : Isabelle Chabot, Laurie Plamondon 
et Patrick Desrochers. 

CA-2023-13 
03-05-2023 

Sur une proposition de Laurie Plamondon dûment appuyée par Jérémy 
Papinet, il est résolu d’inviter à nouveau les représentants du Service de 
transport de la mobilité intelligente de la Ville pour avoir les derniers relevés de 
vitesse. 

CA-2023-14 
03-05-2023 

Sur une proposition de Patrick Raymond, appuyée par Laurie Plamondon, le 
conseil de quartier demande au Service du transport et de la mobilité 
intelligente qu’une solution alternative soit approuvée considérant la 
problématique soulevée par monsieur Guillaume Cantin, dont le danger que 
cela représente pour les enfants qui circulent sur cette artère. 

CA-2023-15 
03-05-2023 

Sur une proposition de Laurie Plamondon dûment appuyée par Patrick 
Desrochers et adopté à l’unanimité, considérant les inquiétudes formulées par 
des membres du conseil de quartier au sujet de la sécurité routière dans le 
secteur du projet de l’Emprise Pincourt, nous invitons une ou un représentant 
du Service du transport et de la mobilité intelligente à venir exposer son 
analyse de la situation en lien avec la circulation. 

CA-2023-16 
03-05-2023 

Il est proposé par Patrick Desrochers et appuyé par Pierre Turgeon de 
rembourser la somme de 64,76 $  à Isabelle Chabot pour des dépenses liées à 
l’hébergement des documents en ligne et afin de défrayer une publicité 
Facebook pour le recrutement des comités citoyens. 

CA-2023-17 
03-05-2023 

Il est proposé par Isabelle Chabot et appuyé par Laurie Plamondon de payer la 
somme de 230,00 $ à Johanne Chabot pour la rédaction des procès-verbaux 
de la séance ordinaire et de l’assemblée générale annuelle qui se sont tenues 
le 3 mai 2023. 

CA-2023-18 
07-06-2023 

 

CA-2023-19 
07-06-2023 

 

CA-2023-20 
07-06-2023 

Consult. publ. novelit rencontre ds corridor. 

CA-2023-21 
07-06-2023 

Consult. publ. novelit formulation de l’opinion. 

CA-2023-22 Pour autoriser l’utilisation des sommes pour le projet de sécurité routière 2023. 
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07-06-2023 Considérant que la Ville de Québec a accepté d’accorder 2500 $ au conseil de 
quartier des Châtels pour son projet déposé dans le cadre du programme de 
soutien à la mobilisation de la Stratégie de sécurité routière 2020-2024; 
Considérant que cette présente résolution permettra au conseil de quartier 
d’autoriser, par de futures résolutions, l’allocation de montants pour les 
différentes dépenses reliées au projet; 
Il est résolu par le conseil de quartier d’autoriser l’utilisation des sommes 
reçues pour son projet de sécurité routière 2023. 
Par une proposition de Jérémy Papinet, appuyée par Patrick Raymond, la 
résolution est adoptée. 

CA-2023-23 
07-06-2023 

Résolution pour une/des demande(s) de soumission dans le cadre du projet de 
sécurité routière 2023. 
Considérant que la somme de 2,500$ a été autorisée pour le projet de sécurité 
routière 2023 par la résolution 22-CA-22. 
Les sommes serviront à la réalisation du projet de sécurité routière 2023; 
Le conseil de quartier désire réaliser le projet par l’engagement d’une 
ressource externe. 
Il est résolu par le conseil de quartier de lancer la demande de soumissions 
auprès de fournisseurs appropriés et d’allouer un montant maximum de 2500 $ 
afin de réaliser le projet. 
Par une proposition de Isabelle Chabot, appuyée par Laurie Plamondon, la 
résolution est adoptée. 

CA-2023-24 
07-06-2023 

Il est résolu par le conseil d’administration de permettre à Mme Marie-France 
Mathieu et Isabelle Chabot de déposer le projet Nature en fête à la Ville de 
Québec et de signer les demandes faites en leur nom pour l’organisation de 
l’événement. 
Par une proposition de Laurie, appuyée par Jérémy, la résolution est adoptée 
à l’unanimité. 

CA-2023-25 
07-06-2023 

Le conseil de quartier autorise Isabelle Chabot à engager une dépense 
pouvant aller jusqu'à 100$ à des fins de publicités pour la Nature en fête. 
Par une proposition de Patrick Raymond, appuyée par Patrick Desrochers, la 
résolution est adoptée à l’unanimité. 

CA-2023-26 
07-06-2023 

Sur une proposition de Pierre Turgeon, dûment appuyée par Laurie 
Plamondon, il est résolu à l’unanimité d’embaucher Ruth Simard à titre de 
secrétaire de soutien. 

CA-2023-27 
07-06-2023 

Sur une proposition de Patrick Raymond, dûment appuyée par Jérémie 
Papinet, il est résolu à l’unanimité l’ouverture et fermeture des comptes 
bancaires. 

CA-2023-28 
07-06-2023 

Il est proposé par Jérémy Papinet et appuyé par Patrick Raymond de 
rembourser la somme de 16,52$ à Patrick Desrochers pour des dépenses 
liées à l'installation de silhouettes à l'école de La Chaumière dans le cadre du 
programme de sécurité routière de la Ville de Québec. 
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CA-2023-29  NON UTILISÉ 

CA-2023-30 
13-09-2023 

Il est proposé par Isabelle Chabot et appuyé par Jérémy Papinet la nomination 
de Pierre Turgeon au rôle de responsable de la bonne marche des clauses 
que nécessite la Loi 25. 

CA-2023-31 
13-09-2023 

Il est proposé par Isabelle Chabot et appuyé par Patrick Raymond de 
rembourser la somme de 13.78$ à Patrick Desrochers pour des dépenses 
liées à l'installation de silhouettes à l'école St-Claude dans le cadre du 
programme de sécurité routière de la Ville de Québec. 

CA-2023-32 
13-09-2023 

Il est proposé par Laurie Plamondon et appuyé par Patrick Raymond de 
rembourser la somme de 3.21$ à Isabelle Chabot pour des dépenses liées à 
l’hébergement des documents en ligne. 

CA-2023-33 
13-09-2023 

Il est proposé par Laurie Plamondon et appuyé par Jérémy Papinet de payer la 
somme de 115.00$ à Ruth Simard pour la rédaction de chacun des procès-
verbaux des séances ordinaires qui se sont tenues le 6 juin et le 13 septembre 
2023. 

CA-2023-34 
13-09-2023 

Il est proposé par Patrick Desrochers et appuyé par Jérémy Papinet d’autoriser 
Isabelle Chabot à engager les sommes de 65.70$ +tx pour payer la licence de 
la SOCAN/Ré.sonne pour Nature en fête le 23 septembre. 

CA-2023-35 
11-10-2023 

Proposé par Patrick Desrochers, appuyé par Jérémy Papinet, il est proposé de 
verser une somme de 38.00$ à Pierre Turgeon à la suite du renouvellement au 
Registraire des entreprises du Québec. 

CA-2023-36 
11-10-2023 

Proposé par Patrick Desrochers, appuyé par Pierre Turgeon, il est proposé de 
verser une somme de 100.00$ et 65.69$ à Isabelle Chabot pour des dépenses 
de publicités Facebook et les frais de licence de diffusion de musique 
d'ambiance lors de Nature en fête. 

CA-2023-37 
11-10-2023 

Proposé par Patrick Raymond, appuyé par Jérémy Papinet, il est proposé de 
verser une somme de 3.21$ mensuellement à Isabelle Chabot pour des 
dépenses d'hébergement de nos documents électroniques sur Google Drive. 

CA-2023-38 
11-10-2023 

Proposé par Patrick Desrochers, appuyé par Laurie Plamondon, il est proposé 
de verser une somme de 64,38$ à Isabelle Chabot pour des dépenses d'achat 
de deux cartouches d'encre noir. 

CA-2023-39 
11-10-2023 

Proposé par Laurie Plamondon, appuyé par Patrick Desrochers, il est autorisé 
qu’une demande de financement au programme de sécurité routière pour 
l’année 2023-2024 soit déposée par Isabelle Chabot. 

CA-2023-40 
11-10-2023 

Il est proposé par Jérémy Papinet et appuyé par Laurie Plamondon de payer la 
somme de 115.00$ à Ruth Simard pour la rédaction du procès-verbal de la 
séance ordinaire du 11 octobre 2023. 

CA-2023-41 
11-10-2023 

Il est proposé par Isabelle Chabot, appuyé par Patrick Desrochers que le 
financement de 100$ soit accordé à Des Châtels en action pour couvrir 
certains frais reliés à l’activité de Café réparation (dédommagement à l’équipe 
La Patente). 
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CA-2023-42 
08-11-2023 

Proposé par Jérémy Papinet, appuyé par Patrick Raymond, il est autorisé de 
faire une demande pour la reconduction du programme de mobilisation à la 
sécurité routière de la ville de Québec. 

CA-2023-43 
08-11-2023 

Proposé par Patrick Desrochers, appuyé par Patrick Raymond, qu'Isabelle 
participe, au nom du Conseil de quartier, à une rencontre avec le Conseil 
d'établissement de l'école St-Claude en compagnie d'une membre de Mères au 
Front, Marie-Ève Brassard afin de voir la possibilité que l'école adhère au projet 
"À l’arrêt je coupe le moteur". 

CA-2023-44 
13-12-2023 

Il est proposé par Isabelle Chabot et appuyé par Jérémy Papinet de payer la 
somme de 115.00$ à Louise Girard pour la rédaction du procès-verbal de la 
séance ordinaire du 13 décembre 2023. 

CA-2023-45 
13-12-2023 

Il est proposé par Pierre Turgeon et appuyé par Laurie Plamondon de payer la 
somme de 62,48$ à Isabelle Chabot pour la dépense liée au logo (promotion) 
du conseil de quartier sur les tuques. Mme Chabot précise que la dépense a 
déjà été remboursée. 

CA-2023-46 
13-12-2023 

Il est proposé par Patrick Raymond et appuyé par Jérémy Papinet de payer la 
somme de 8,96$ à Laurie Plamondon pour la dépense liée à l’achat d’une douille 
suite au retrait d’un panneau de signalisation. 
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	MOT DE LA PRÉSIDENTE
	L’année 2023 a été marquée par l’implication citoyenne à tous les niveaux autant au sein du comité Des Châtels en action que pour les travaux du conseil de quartier. La création du comité Des Châtels en action, à l’aide de citoyens engagés, est sans c...
	La sécurité routière constitue encore cette année un enjeu important pour notre conseil de quartier. Nous avons accueilli le Service du transport et de la mobilité intelligente lors d’assemblées afin de faire valoir nos inquiétudes et mieux comprendre...
	Nous avons relancé l’administration municipale afin de suivre les dossiers majeurs sur notre territoire que ce soit le projet de développement de la phase 2 d’Espace Innovation Chauveau mettant en péril le boisé des Châtels, le projet sur développemen...
	Le conseil de quartier a été interpellé à quatre reprises pour des demandes d’opinions au conseil d’arrondissement, soit:
	● le Projet résidentiel de l’emprise du secteur Pincourt
	● le Projets résidentiels et commerciaux à l’angle du boulevard de l’Ormière et de la rue
	Adrien-Pouliot (Le Novelit)
	● le Projet de réaménagement intérieur du cinéma Le Clap Loretteville
	● la Modification des normes d’implantation dans une zone au nord du boulevard des Cimes
	Tout au long de cette année 2023, le conseil de quartier a aussi:
	● tenu huit (8) rencontres où il y a eu quorum;
	● tenu nos concitoyens informés via notre page Facebook;
	● recommandé quatre (4) demandes d’opinion au conseil d’arrondissement;
	En 2023, nous avons dû dire au revoir à notre trésorier des 16 dernières années, Jean-Claude Falardeau. Ce dernier a pris sa « retraite » du conseil de quartier. Après de nombreuses années d’implication bénévole, il a tiré sa révérence. Il a d’ailleur...
	Les prochains mois seront fort occupés. Dans son désir d’être proactif, le conseil de quartier a plusieurs projets dans les cartons que ce soit sur la sécurité routière, la préservation des boisés du quartier ou la poursuite des activités du comité De...
	Merci à tous les membres du conseil de quartier pour leur apport précieux à notre communauté.
	Isabelle Chabot
	Présidente du Conseil de quartier Des Châtels
	Avril 2024
	COMPOSITION ET FONCTIONNEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION
	En date du 31 mars 2024, le conseil d’administration du Conseil de quartier Des Châtels est composé de:
	Mme  Isabelle Chabot   Présidente
	Mme Laurie Plamondon  Trésorière
	M     Patrick Raymond         Vice-président
	M.   Pierre Turgeon   Secrétaire
	Mme  Katia Gaudreault   Administratrice
	M.   Jérémy Papinet   Administrateur
	M.   Patrick Desrochers  Administrateur
	Membres sans droit de vote :
	Mme Marie-Josée Asselin                 Conseillère municipale, district électoral Loretteville-Des
	Châtels
	Mme Véronique Dallaire        Conseillère municipale, district électoral Duberger-Les Saules
	Mme Dominique Gagnon  Conseillère en consultations publiques
	Mme Louise Girard   Secrétaire de soutien
	TERRITOIRE
	Le quartier Des Châtels est un territoire couvrant une partie du district électoral Loretteville-Des Châtels, une partie de celui de Duberger-Les Saules et une partie du district électoral de Val-Bélair. La plus grande partie du territoire se situe da...
	En gros, le quartier est délimité à l’ouest par l’autoroute Henri-IV, à l’est, en partie par le boulevard de l’Ormière et la rue Monseigneur-Cooke. Au sud, le boulevard de l’Auvergne trace la limite, excepté pour le Carrefour Neufchâtel qui est englob...
	Le secteur au sud de l’avenue Chauveau faisant partie du quartier Des Châtels appartient à l’arrondissement Des Rivières.
	Comme écrit plus haut, le boulevard de l’Ormière marque une frontière, sauf pour la portion comprise entre les rues Durand et Chauveau. La limite sera la rivière Saint-Charles. Au nord de la rue Durand, cette section revient au quartier de Loretteville.
	RAPPORT D’ACTIVITÉS 2023
	Le Conseil de quartier s’est doté d’un plan d’action 2023-2024 afin de guider ses actions. Ce plan d’action est basé sur quatre orientations:

	● Orientation 1: Contribuer à faire du quartier Des Châtels un quartier dynamique et
	Animé;
	● Orientation 2: Sensibiliser à la sécurité routière et valoriser la mobilité active et le
	transport collectif;
	● Orientation 3: Sensibiliser et être un acteur de changement pour tous les enjeux liés
	à l’environnement;
	● Orientation 4: Améliorer l’offre d’activités et d’infrastructures de loisirs dans le quartier
	Des Châtels.
	Le conseil de quartier est très fier de vous présenter nos réalisations 2023:
	Formation d’un comité citoyen

	AVRIL: Le conseil de quartier à la suite d’une campagne de promotion dans les commerces et les bâtiments municipaux a tenu une rencontre spéciale de formation d’un comité citoyen. Près d’une vingtaine de personnes ont répondu à l’appel. C’est ainsi qu...
	● Échange de semences et semis;
	● Nature en fête en collaboration avec le Collectif Montchâtel fort de nature;
	● Café réparation;
	● Marche sur l’histoire du boulevard St-Claude en collaboration avec la Société
	d’histoire de La Haute-Saint-Charles.
	Des Châtels en action a maintenant son site Web ainsi que son image promotionnelle. Une campagne de recrutement se poursuit afin d’accueillir de nouveaux citoyens engagés au sein de cette initiative unique.
	Présence dans la communauté

	Encore cette année, les membres du conseil de quartier Des Châtels ont pris part à la Rencontre du Nord, tenue en janvier au parc Montchâtel, et organisée par Sports Loisirs L’Ormière. Nous avons aussi été présents en compagnie de citoyens du comité D...
	MAI : Le conseil de quartier a également pris part à la “Fête du printemps” à la place Racine.
	Sensibilisation des automobilistes sur la sécurité routière
	Le conseil de quartier poursuit ses efforts en matière de sensibilisation auprès des automobilistes sur la sécurité routière. Après l’école de la Chaumière, c’est l’école Saint-Claude qui s’est vu parée de silhouettes d’enfants tenant une affiche prés...
	Enfin, la distribution d’affiches “Ralentissez” dans la communauté s’est poursuivie tout au long de l’été et de l’automne.
	NOVEMBRE : Afin de parfaire nos connaissances sur l’histoire de notre quartier, le président de la Société d’histoire de La Haute-Saint-Charles, Mario Lussier, nous a présenté un inventaire exhaustif des maisons d’intérêts patrimoniales dans le quarti...
	Sauvegarde du couvert forestier sur notre territoire
	DÉCEMBRE : La Ville a annoncé la tenue d’un Plan particulier d’urbanisme (PPU) pour le secteur Chauveau. Il s’agit d’un sujet qui a bien sûr été discuté lors de notre assemblée régulière de décembre. Il s’agira d’un dossier qui occupera énormément les...
	Valorisation pour le développement du sentiment d’appartenance
	Mobilité active
	Le conseil de quartier est toujours présent sur la Table de concertation vélo par l’entremise de Pierre Turgeon, membre du Conseil de quartier. Cette table réunit des représentants des différents conseils de quartier et a comme mandat de se prononcer ...
	Suite de l’annonce de la Ville de la création d’un comité sur la mobilité pour la couronne nord, le conseil de quartier a fait part de l’intérêt du comité Des Châtels en action de participer à la démarche.
	Assemblée générale annuelle
	L’assemblée annuelle générale s’est tenue le 3 mai 2023 à l’Édifice Denis-Giguère. La mauvaise température a fait en sorte que l’assemblée générale a dû être décalée en mai.
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	b
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